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ЕДИНОЕ ПРОСТРАНСТВО
20 сентября в Минске президент 

российско-белорусской компании «Славнефть» 
Михаил Гуцериев

провел очередное заседание штаба 
по реконструкции Мозырского НПЗ

20 сентября в Минске 
состоялась церемония 
вступления в должность 
президента Белоруссии 
Александра Лукашенко.

В большом зале Дворца 
Республики удостоверение 
президента Белоруссии 
Александру Лукашенко 
вручили уже во второй раз. 
Он произнес клятву, после 
чего церемония продолжи
лась на Октябрьской пло
щади столицы, где в вер
ности вновь избранному 
главе государства покля
лись армия и все силовые 
структуры республики.

Всего на церемонии 
присутствовали около 
8 тысяч человек. Среди 
почетных гостей были 
президент НГК «Слав
нефть» Михаил Гуцериев, 
президент «ЛУКойла» 
Вагит Алекперов, пре
зидент «Сургутнефтега
за» Владимир Богданов. 
(На фото внизу). ■
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участвовать в акционировании новопо
лоцкого «Полимира» и заинтересованы 
в солидных инвестициях. В частности, 
во время визита в Минск в канун выбо
ров президент «ЛУКойла» Вагит Алек
перов пообещал инвестировать в бело
русскую нефтехимию 1 млрд долларов.

«Мы четко видим свою нишу и не 
претендуем на весь завод, -  отметил 
первый вице-президент «Славнефти» 
Анатолий Тернавский. -  Если это пред-
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приятие будет иметь двух -  трех постав
щиков сырья, то это будет нормальная 
здоровая конкуренция, которая позво
лит значительно увеличить возможно
сти по поставкам сырья и расширить 
спектр рынка».

Первый вице-президент «Слав
нефти» не стал скрывать, что в случае 
приватизации «Полимира» компания 
намерена в ней принять участие. «У 
нас нет сомнений, что процесс акци
онирования в Белоруссии пойдет пра
вильно. Что в первую очередь будет 
отдано предпочтение тем компаниям, 
которые имеют опыт работы, платят 
здесь налоги и вносят достаточный 
вклад в развитие экономики страны», 
— подчеркнул Анатолий Тернавский. 
По его словам, всем, кто хочет полу
чить сиюминутную сверхприбыль, 
делать в нефтехимии нечего. Важно 
завязать всю переработку углеводо
родного сырья в единую технологиче
скую цепочку, что позволит использо
вать сырье более эффективно и сдела
ет компанию неуязвимой от внешне
го рынка, что продуманно и настой
чиво стремится реализовать «Слав
нефть» в Белоруссии. «Мы понимаем, 
что это будущее компании здесь», — 
заключил Анатолий Тернавский.

Татьяна МАНЕНОК

Крупнейший в Европе проект по 
строительству комплекса каталитиче
ского крекинга на Мозырском НПЗ 
реализуется в соответствии с графи
ком, но глава компании каждый раз 
требует строить комплекс еще скорее. 
Гуцериев проповедует агрессивный 
бизнес. «Чем быстрее мы строим, тем 
комплекс дешевле», — подчеркивает 
он. Дело в том, что многие стратегиче
ские планы компании в области неф
тедобычи, нефтепереработки и нефте
химии завязаны на скорейшее завер
шение реконструкции Мозырского 
НПЗ. Этот инвестиционный проект во 
многом является для «Славнефти» 
ключевым, поскольку он позволит не 
только расширить экспансию на ры
нок нефтепродуктов Украины и Бело
руссии, но и даст компании шанс стать 
одним из серьезных игроков на рынке 
нефтехимической продукции.

Масштабы и скорость строительст
ва комплекса каталитического крекин
га в Мозыре впечатляют. В строительст
во и строймонтаж уже вложено 40 млн 
долларов. В предельно сжатые сроки 
освоено 40 процентов от стоимости всех 
работ, кроме того, заказано оборудова
ние еще на 30 млн долларов. Строители 
уже смонтировали «сердце» комплекса 
-  реакторный блок. А всего до конца 
текущего года в строительство будет 
вложено 42 млн долларов.

При этом дирекция стройки стре
мится всячески минимизировать из
держки. Когда нынешней весной при 
осмотре строительной площадки спе
циалисты обратили на это внимание, 
Михаил Гуцериев общего оптимизма по 
этому поводу не разделил. «Не все то, 
что дешево, хорошо», — осторожно за
метил он. Однако руководитель строй
ки Валентин Мороз подчеркнул, что 
экономия достигается не в ущерб каче
ству, а за счет создания конкуренции 
среди подрядных организаций.

С началом монтажа оборудования 
на комплексе будут задействованы до 
полутора тысяч строителей из Белорус
сии и России. А поскольку на Мозыр
ском НПЗ ведется третий этап реконст
рукции и параллельно реализуются дру
гие проекты, то всего на стройках заво
да будет занято до 2-2,5 тысячи человек. 
Не исключено, что работать придется в 
две смены. Иначе очень непросто будет 
выполнить жесткие условия, постав
ленные перед строителями, -  к началу 
зимы завершить нулевой цикл.

В Мозыре будет построена самая 
дешевая установка каталитического 
крекинга в мире. Мозырский проект в 
целом оценен в 119 млн долларов. Ана
логичный комплекс французские под
рядчики возвели в Туркменистане за 
300 млн долларов.

На сегодняшний день все белорус
ские участники -  РУП «Гомельтранс- 
нефть «Дружба», ПО «Белоруснефть», 
концерн «Белнефтехим» и Мозырский 
НПЗ финансируют строительство в 
полном объеме. Под реконструкцию 
Мозырского НПЗ «Славнефть» привле

кает кредит Баварского земельного бан
ка под гарантию АКА «Гермес». «Идем с 
опережением графика на 3 месяца. Ус
тановка будет сдана в срок. Все, что я 
обещал, будет сделано», -  удовлетво
ренно отметил Михаил Гуцериев.

Комплекс каталитического кре
кинга в Мозыре должен быть готов к 
пуску 1 сентября 2003 года. Его мощ
ность — 2 млн тонн нефти. Здесь будет 
перерабатываться вся белорусская 
нефть по особой технологии, благодаря 
чему глубина ее переработки повысится 
до 93 процентов, а в целом уровень пе
реработки нефти на заводе составит 82 
процента.

Компания «Славнефть» обратилась 
в белорусское правительство с просьбой 
об освобождении от уплаты НДС и та
моженных пошлин при поставке обору
дования, предназначенного для строи
тельства комплекса каталитического 
крекинга. Соответствующее распоря
жение должен подписать Александр Лу
кашенко. Здесь проблем не должно воз
никнуть, поскольку Мозырский НПЗ 
прошел необходимую процедуру и 
включен в реестр высокотехнологич
ных производств.

Некоторая заминка возникла со 
вторым проектом «Славнефти» и бело
русского концерна «Белнефтехим» -  по 
совместной добыче нефти в Ханты- 
Мансийском автономном округе. Отве
чая на вопросы журналистов, Михаил 
Гуцериев отметил, что теперь все проб
лемы по созданию Славянской нефтя
ной компании сняты, и предположил, 
что в конце года начнется конкретная 
работа по освоению месторождений. В 
следующем году в разработку месторо
ждений нефти «Славнефть» запланиро
вала вложить 2 млрд рублей. Менедже
ры компании предлагают белорусской 
стороне поскорее включаться в инве
стиционные проекты в области нефте
добычи и нефтехимии.

Прямые инвестиции в белорусскую 
нефтехимию Михаил Гуцериев оценил 
в 200 млн долларов. Занять свою нишу 
на белорусском рынке нефтехимии, как 
известно, пытаются «ЛУКойл», С И 
БУР, ТНК и другие нефтяные холдинги 
России. По крайней мере, некоторые 
компании уже заявили о готовности

КОМПАНИЯ 
ПЛАНОВ НЕ МЕНЯЕТ

В ПОИСКАХ НЕФТИ
КОЛОНКА РЕДАКТОРА

В 2002 году объем 
извлекаемых запасов 

углеводородного сырья 
НГК «Славнефть» достигнет 

миллиарда тонн
Впервые эта задача была озвуче

на президентом «Славнефти» М и
хаилом Гуцериевым чуть более года 
назад. Но тогда мало кто верил в ее 
реалистичность. О днако, когда в 
канун нового 2001 года «Слав
нефть» заявила о том, что за не
сколько месяцев компании удалось 
прирастить извлекаемые запасы бо
лее чем на 300 млн тонн, замолчали 
даже самые закоренелые скептики.

Сенсацией стал нынеш ний 
июль, когда «Славнефть» объявила о 
том, что скважина №  217 Куюмбин- 
ского месторождения дала фонтани
рующий приток нефти дебитом бо
лее 500 тонн в сутки. Основные раз
ведочные работы на этом лицензи
онном участке Красноярского края 
еще впереди, но и сейчас уже ясно, 
что объем прогнозных извлекаемых 
запасов здесь не меньше 170 млн 
тонн. Это значит, что с того момента, 
когда начнется промышленное осво
ение месторождения, на Куюмбе 
ежегодно можно будет добывать по
рядка 8,5 млн тонн нефти. И это 
только по предварительным оценкам 
и только на одном месторождении.

Переломным обещает стать 2002 
год для Тагульского месторождения 
и Терско-Камовского лицензионно
го участка.

Большое будущее ожидает и Тай- 
лаковское месторождение, располо
женное в Сургутском районе Ханты- 
М ансийского автономного округа. 
Этот участок интересен не только 
тем, что на нем уже сейчас можно до
бывать нефть (разведанные извлекае
мые запасы здесь превышают 60 млн 
тонн), но и тем, что на самом деле до
бывающие возможности месторож
дения значительно больше подсчи
танных. Уже сегодня геологи увере
ны, что после доразведки запасы Тай- 
лаковского возрастут минимум вдвое.

Ш ироко развернулись геолого
разведочные работы и на месторож
дениях ООО «С лавнефть-Н иж не
вартовск». Сегодня в активах пред
приятия лицензии на разработку 
Узунского, Кысомского, Ариголь- 
ского, М аксимкинского, Западно- 
Новомолодёжного, Ю жно-Остров
ного, Ю жно-Сардаковского, Запад- 
но-Усть-Балыкского и Шебурского 
месторождений. Но нефть добывает
ся пока только на Кысомском и Ари- 
гольском. На остальных ведутся гео
логоразведочные работы.

Недавно министерство природ
ных ресурсов объявило о примене
нии жесточайших санкций вплоть 
до отзыва лицензий к тем компани
ям, которые, обладая лицензиями, 
тем не менее, не торопятся разраба
тывать маленькие месторождения. 
Как сказал в интервью газете (2 
страница) главный исполнительный 
директор ОАО «Славнефть-М егион- 
нефтегазгеология» Олег Пузанов, 
сегодня в «Славнефти» есть масса 
новых месторождений. И куплены 
они не для того, чтобы говорить, что 
у компании есть запасы, а для того, 
чтобы получать отдачу. Только в 
2002 году на развитие стратегии по 
наращ иванию  ресурсной базы и 
подготовку запасов промышленного 
освоения месторождений НГК 
«Славнефть» планирует израсходо
вать 96 млн долларов. ■
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ГЕОЛОГИЯ ТРЕБУЕТ ЧЕСТНОСТИ
И Н Т Е Р В Ь Ю

ОАО «Славнефть-Мегионнефтегазгеология» -  одно из крупнейших геологоразведочных предприятий России.
За сорокалетнюю историю мегионскими геологами открыты 135 нефтегазоконденсатных месторождений, 

обнаружены более 600 залежей, введено в бурение более 200 площадей, пробурено и испытано более 3200 поисковых 
и разведочных скважин, а общая проходка глубокого разведочного бурения составила около 7,5 миллиона погонных метров. 

О том, чем живет сегодня «Мегионнефтегазгеология», каково настоящее и прогнозируемое будущее предприятия, 
рассказывает главный исполнительный директор ОАО «Славнефть-Мегионнефтегазгеология» Олег Пузанов

-  Начнем, пожалуй, с того, что про
грамма 2001 года была достаточно на
пряженной. В начале года, как это у нас 
часто бывает, из-за суровых морозов 
произошло некоторое отставание. Но 
уже в первые весенние месяцы мы его 
ликвидировали. В итоге первое полуго
дие закончили, перевыполнив плановые 
показатели на 17 процентов. Я думаю, 
этот процент перевыполнения нам уда
стся сохранить до конца года.

Кроме того, в этом году мы получи
ли задание на бурение глубоких скважин 
(примерно 4,5 — 5 километров), которые 
будут уходить на палеозой. Сейчас мы за
кладываем бурение двух таких скважин 
— на Аганском месторождении (силами 
Мегионского укрупненного управления 
буровых работ) и на левом берегу Оби 
(собственными силами). Похоже, что на 
этих глубинах есть нефтеносное тело. Но 
точно мы еще ничего не знаем. И эти 
скважины дадут нам возможность оце
нить уровень запасов на всей толще, ко
торая раньше не вскрывалась.

-  Олег Вениаминович, осень -  пора, 
когда все предприятия активно верстают 
бизнес-планы следующего года. Какие за
дачи ставит перед собой « Мегионнефте
газгеология» в 2002году?

-  Каким будет следующий год, пока 
оценить сложно. Уже конец сентября, но 
до сих пор не известно, что будет с госза
казом на 2002 год. С принятием закона 
«О полезных ископаемых» в контексте 
нового налогового законодательства от

меняются ставки на воспроизводство 
минерально-сырьевой базы. А это, как 
вы знаете, те средства, за счет которых 
геология в основном и существует. Безу
словно, финансирование геологоразве
дочных работ со стороны государства бу
дет, но в каких размерах, пока не ясно.

С другой стороны, сегодня в «Слав
нефти» есть масса новых месторождений. 
И куплены они не для того, чтобы гово
рить, что у компании есть запасы, а для то
го, чтобы получать отдачу. Следовательно, 
без заказов мы в любом случае не останем
ся. Опять же, на новых месторождениях 
нет ни электроэнергии, ни инфраструкту
ры. Но речь идет о том, чтобы для ввода их 
в эксплуатацию использовать все резервы 
и мощности. Развертывание работ на го
лых полях и в болотах с использованием 
дизелей -  для нас это привычно. Есть тех
ника, есть люди, приспособленные к ра
боте в таких условиях...

—  Олег Вениаминович, в начале июля 
«Мегионнефтегазгеология» рапортовала о 
том, что в Красноярском крае на Куюм- 
бинском месторождении скважина Ns 217 
дала фонтанирующий приток нефти с су
точным дебитом свыше 500 тонн в сутки. 
По предварительным оценкам, запасы Ку- 
юмбинского месторождения только по вы
сокопродуктивным зонам могут соста
вить более 150 млн тонн нефти. Геолого
разведочные работы на Куюмбе продолжа
ются. Подтверждаются ли сегодня про
гнозы геологов?

-  Прогнозы, конечно, подтвержда

ются. Однако окончательно называть ка
кие-то цифры еще рано. Сразу после 
217-ой, была пробурена 208-я скважина, к 
концу года будет готова 213-я (на ней уже 
пробурено 500 метров). Начались мон
тажные работы на 305-ой скважине. 
Сейсморазведка на ней уже завершена, и 
я думаю, эта скважина будет даже помощ
нее, чем 217-я.

—  Однако до промышленной эксплуа
тации еще далеко?

— Промышленная эксплуатация вос
точносибирских месторождений -  очень 
серьезный вопрос. И одной компании его

не решить. Сегодня вывозить нефть с то
го же Куюмбинского месторождения 
можно только по зимнику. Нет нормаль
ных дорог, не развита инфраструктура и, 
самое главное, нет трубопровода. Если 
раньше (в эпоху освоения Западной Си
бири) на строительство трубопровода 
средства выделяло государство, то сего
дня требуется консолидация средств и 
компаний, и государственного бюджета.

-  Оценивая перспективы будущего го
да, вы акцентировази внимание на том, что 
о каких-то конкретных планах говорить 
сложно до тех пор, пока не будет определен 
объем госзаказа. А в этом году каково соот
ношение государственного заказа и тех объ
емов, которые «Мегионнефтегазгеология» 
выполняет для нефтяных компаний?

-  Примерно пятьдесят на пятьдесят. 
Под госзаказом подразумеваются те объ
емы, которые мы выполняем для адми
нистрации Ханты-Мансийского авто
номного округа.

-  А кроме « Славнефти» еще с каки
ми-то нефтяными компаниями сотрудни
чаете?

-  Выполняем заказы Тюменской 
нефтяной компании, «Черногорнефти», 
«Варьеганнефти», «Магмы». Недавно 
получили заказ на разбуривание трех 
скважин для «ЛУКойла». Поступили 
предложения от газовиков на доразведку 
в районе Нового Уренгоя. И если за вы
полнение этого заказа мы возьмемся, то 
уже в ноябре-декабре нужно будет выхо
дить на точки.

-  Олег Вениаминович, в девяностые 
годы, когда финансирование геологии про
водилось по остаточному принципу, из от
расли ушли многие квалифицированные 
кадры. И «Мегионнефтегазгеология» не 
явилась исключением. Сегодня, когда ваше 
предприятие уверенно встает на ноги, ко
гда существенно выросло и количество за
казов, общ ает ся ли дефицит специа
листов?

— Безусловно. Острейший дефицит 
мастеров бурения. Сказался прессинг 
прежних лет. И все же сегодня ситуация с 
кадрами значительно легче, чем, скажем 
два -  три года назад. Мы пригласили 
специалистов из Оренбурга, Башкирии, 
Татарии. К нам потянулись специалисты 
из добывающих предприятий. Наш глав
ный геолог, например, бывший работник 
«ЛУКойла». Возвращаются геологи, тех
нологи. Мы заключаем договоры с выс
шими и средними специальными учеб
ными заведениями -  готовим молодых 
специалистов: платим за их обучение, 
приглашаем на практику. Но реально из 
вузов, техникумов и профтехучилищ 
кадры начнут приходить через два года. 
Работа в геологии требует большой само
стоятельности, ответственности, про
фессионализма, честности. Ведь если че
ловек в чем-то ошибся, карта это пока
жет. И беда не в том, что он ошибется, а в 
том, что скроет ошибку. Важно, чтобы не 
было вранья. Тогда можно исправить 
любую оплошность.

Беседовала Елена КАРПОВА

ЭСТАФЕТА НОВОСТЕЙ
ШАНХАЙ
ф  С 19 по 22 сентября в Ш анхае 

(Китай) прошла международная вы
ставка неф тяной и газовой про
мышленности. В числе европейских 
нефтяных компаний была представ
лена и российско-белорусская ком 
пания «Славнефть». С пециалисты  
компании, посетивш ие выставку в 
составе делегации «Славнефти», 
приняли участие в международной 
конф ерен ции , посвящ енной  про
блемам нефтяной отрасли в мире.

МОСКВА
ф  За двадцать дней сентября 

экспорт нефти в России увеличился 
на 10,3 процента. На 7,8 процента 
возросла добыча нефти. Поставки 
нефти на российские неф теперера
баты ваю щ ие заводы  увеличились 
на 10,3 процента.

НИЖНЕВАРТОВСК
ф 25 сентября в Нижневартовске 

состоялось открытие офиса ООО 
«Славнефть-Нижневартовск». На от
крытии присутствовал президент 
НГК «Славнефть» Михаил Гуцериев. 
Нижневартовская нефтедобывающая 
«дочка» «Славнефти» была создана 
год назад. В ее состав вошли ООО 
«Узуннефть», ЗАО «Ариголнефтегео- 
логия» и ООО «Шебурское». Сейчас 
в ООО «Славнефть-Нижневартовск» 
добывающими являются Кысомское 
и Аригольское месторождения, сум
марная добыча нефти на которых к 
концу года должна составить около 
300 тысяч тонн.

После откры тия офиса Михаил 
Гуцериев посетил поселок Излу- 
чи н ск , где состоялось откры тие 
ещ е одной в Н иж невартовском  
районе автозаправочной  станции 
«Славнефти».

МЕГИ0Н
ф Согласно решению руковод

ства акционерного общества «Слав
нефть-Мегионнефтегаз» один из двух 
асфальтобетонных заводов специа
лизированного управления «Мегион-

нефтегаза» будет перебазирован на 
территорию левобережных месторо
ждений.

Подобное решение стало требо
ванием времени. Во-первых, увели
чение объемов работ на месторожде
ниях левого берега Оби делало эко
номически невыгодным транспорти
ровку асфальта. Во-вторых, в связи с 
удаленностью ряда объектов стало 
невозможно технически качественно 
выполнять заказы по асфальтирова
нию дорог. Первый асфальт должен 
быть выпущен заводом в мае следую
щего года.

МИНСК
ф С И  по 14 сентября в Минске 

прош ли Дни Ярославской области в 
Белоруссии. В залах «Белэкспоцен- 
тра» была открыта промы ш ленно
информационная выставка. Среди 
её многочисленных и разнообраз
ных экспонатов бы ли и стенды , 
рассказы вавш ие о деятельности  
нефтеперерабатываю щих заводов в 
Ярославле. Ярославская делегация 
была принята президентом Бело
руссии А лександром  Л укаш енко 
и премьер-министром Владимиром 
Ермошиным.

ЯРОСЛАВЛЬ
ф ОАО «С лавнефть-Я рослав- 

нефтеоргсинез» освоило производ
ство новых видов бензина. Теперь 
на ЯНО Се будут выпускаться Су
пер-98 вместо АИ-98, Премиум-95 
вместо АИ-95, Регуляр-92 вместо 
А-92 и Н ормаль-80 вместо А-76.

Все виды бензина прош ли госу
дарственны е квалиф икац ионны е 
испы тания и допущ ены к произ
водству и применению  с выдачей 
гигиенического сертификата и сер
тиф иката  соответствия качества. 
Более того, бензин Н ормаль-80 и 
Регуляр-92 по своему качеству со
ответствуют требованиям междуна
родного уровня и наш ли ры нок 
сбыта во многих крупных пром ы ш 
ленны х городах страны , вклю чая 
Москву и Санкт-Петербург.

ЯЛТА
ф  В середине сентября в Ялте 

состоялся второй международный 
телекиноф орум  «Вместе». На суд 
искуш енного зрителя и ком петент
ного жюри, которое в этом году 
возглавил президент телекомпании 
«TB-Ц ентр» Олег П опцов, было 
представлено более 250 проектов, 
произведенны х национальны м и 
компаниями из 25 стран Содруже
ства, Европы и Ю го-В осточной 
Азии. Генеральным спонсором ф о 
рума выступила нефтегазовая ком 
пания «Славнефть». А президент 
ком пании  М ихаил Гуцериев был 
избран сопредседателем  поп ечи
тельского совета фестиваля.

На фото: глава оргкомитета фестиваля 
— председатель Государственной Думы Рос
сии Геннадий Селезнев, сопредседатель по
печительского совета — президент НГК 
«Славнефть» Михаил Гуцериев.

Михаил Гуцериев вручает специаль
ный приз от генерального спонсора попу
лярному российскому телеведущему 
Дмитрию Диброву. ■

СЕВЕРНЫЙ ПОКУР К ЗИМЕ ГОТОВ
Р А Б О Ч И Е  Б У Д Н И

Каждые два часа с операторной на ДНС-1 
третьего нефтегазопромысла 

(Северо-Покурское месторождение) 
уходит сводка в центральную диспетчерскую 
службу «Мегионнефтегаза» с информацией 

об объеме добычи и параметрах 
поступающей нефти.

Текущая работа, отражающая напряженный 
ритм повседневной жизни промысла 

и его коллектива. Но в последние дни сентября 
у всех в операторной особое настроение -  

в рабочем помещении строителями управления 
«Теплонефть» сделан настоящий евроремонт

Улучшение условий труда на 
Д Н С -1  — не единственное п р и 
ятное  собы тие на НГГТ-3. «С о
ци альн о-бы товая  сф ера, — п о яс
няет начальник пром ы сла Ю рий 
Б арабанщ иков, — является од
ним  из трех основны х направле
ний в ком плексны х м ер о п р и я
тиях  по подготовке к  зиме. На 
севере — это больш ая часть года, 
поэтом у мы стрем им ся сделать 
все необходи м ое, чтобы  лю ди 
м огли работать в н орм альн ы х  
условиях. О трем онтировали  к о 
тельную , практи чески  завер ш и 
ли  стр о и тельство  о п о р н о го  
пункта бригады № 2 и планируем 
до начала больш их холодов за 
к о н ч и ть  обустрой ство  п р и л е 
гаю щ ей тер р и то р и и , со бствен 
ны м и силам и произвели  зам ену 
теплотрассы  от котельной  к вах
товом у поселку. К числу важ ных 
объектов бы ла отнесена и столо
вая № 15, где требовалось отре
м онтировать кровлю . Все необ
ходимые м атериалы  завезены , и 
уже на днях строители присту
пят к работе на этом  объекте».

Не только  объем  неф тедобы 
чи , но и слож ность, напряж ен ие 
труда н еф тян и к о в  зависят, п р е
жде всего, от бесп еребойн ой  ра
боты  м еханизм ов. П оэтом у о с 
н о в н о е  вн и м ан и е  н а  С евер о - 
П окурском  м есторож дении  уде
лили  реви зии  н еф тепром ы сло
вого оборудовани я, к ап и тал ьн о 

му ремонту и строительству  тру
бопроводов. П о словам  ведущ е
го ин ж енера Н Г П -3  С ергея Ве- 
дуты , зам ен а  тр убопроводов  
прои зведена  на пяти  кустовых 
площ адках. В общ ей  слож ности 
с начала  года на промы сле п о 
строен  и отрем онтирован  21 к и 
л о м етр  тр убопровода . В зо н е  
кустовы х п л о щ ад о к  7, 78, 24 
впервы е для этих целей и с п о л ь 
зовались фиберглассовы е трубы  
отечественного  производства. В 
ближ айш ей перспективе преду
см отрено  зам ен ить м еталл и че
скую  трубу на всем р ассто ян и и  
до Д Н С -1 , а это при м ер н о  10 
килом етров трубопровода. Б л и 
зится к заверш ению  стр о и тель
ство второго н еф тян ого  о тсто й 
н и ка  на Д Н С -2 .

Вопросы подготовки к  зиме 
еж енедельно рассм атривались на 
планерках у начальни ка пром ы с
ла и ведущего инж енера, ход вы 
п о л н ен и я  н ам еч ен н ы х  м ер о 
приятий  ж естко контролировал
ся со стороны  генерального д и 
ректора ОАО «С лавнеф ть-М еги
оннеф тегаз» В ладимира И гнат- 
ко, директора по производству 
Сергея С виридова. В начале о к 
тября пром ы сел будет доклады 
вать о готовности  р аботать  в 
зим них условиях. Но уже сего 
дня мож но сказать, что основной  
объем нам еченного вы полнен.

Елена Б АЛ ЕС П АЯ



ЗЕМЛЯ У НАС -  ОБЩАЯ
эко логия  жизни

Интенсивное освоение месторождений нефти и газа в Западной Сибири привело к обострению социальных и экологических 
проблем малочисленных народов Севера. Действовавший в те годы лозунг «Нефть любой ценой» не располагал людей к размышлениям 

об ответственности за будущее этого богатейшего региона и легко трансформировался в философию завоевателей 
«После нас -  хоть потоп!». Сегодня пришло время собирать разбросанные тогда камни...

Тогда при возведении объектов 
нефтедобычи интересы коренного 
населения практически не учитыва
лись, не принималось во внимание 
и влияние строительства на тради
ционны е отрасли хозяйственной 
деятельности  местны х жителей. 
«Стройки века» больно ударяли и по 
природе Сибири. Вели их люди при
езжие, временные на этой земле и 
потому особо трепетны х чувств к 
ней не испытывавш ие. А ведь, по 
представлению  северных народов, 
природа является живой, и видеть ее 
загубленной — просто выше их сил. 
И кто может упрекнуть их за то, что 
никаких теплых чувств к неф тяни
кам, геологам они не испытывали? 
Та самая «любая цена» за добывае
мую и сегодня сибирскую  нефть 
оказалась высокой не только для 
нефтяных трейдеров, но и слишком 
высокой для земли Западной С иби
ри и для ее людей. В последнее вре
мя уже ясно обозначился процесс 
консолидации коренны х жителей: 
организую тся родовы е общ ины , 
растет политическая активность на
родов Севера и их движение за рас
ш ирение своих прав на землю.

В свою очередь власти не могут 
не видеть складываю щ ихся ж изнен
ных реалий и не учитывать их. За 
последние годы в Х анты -М ансий
ском автоном ном  округе создана 
норм ати вн о-правовая  основа для 
реш ения проблем малочисленных 
народов С евера. Правительством 
округа приняты  законы , регулирую
щие недропользование и учитываю
щие интересы  трудовой занятости 
коренных жителей. Разрабатываю т
ся и претворяю тся в жизнь целевые 
програм м ы , например, «Занятость 
аборигенов», «Жилье аборигенов» и 
другие.

Те же ж изненные реалии изме
нили и психологию нефтедобытчи
ков. Сегодня все работы по разведке 
и обустройству месторождений ОАО 
«Славнефть-М егионнефтегаз» ведет 
на основе не только федерального и 
окружного законодательства, но и 
экономических соглашений, заклю 

чаемых с администрация
ми Н иж невартовского и 
Сургутского районов. С о
глаш ения определяю т 
роль предприятия в жизни 
районов, участие неф тя
ников в со ц и ал ьн о -эко 
номических и экологиче
ских программах развития 
территорий. Только на пе
риод до 2003 года на эти 
цели предусмотрено выде
лить около 12,5 млн руб
лей. Кроме этого, с мест
ными администрациями и 
государственными приро
доохранны м и службами 
согласованы планы по ре
культивации шламовых амбаров и 
карьеров, по демонтажу и утилиза
ции неработающих нефтепроводов 
и водоводов, по ликвидации ава
рийных скважин, находящихся на 
балансе предприятия.

Заботиться о дне завтрашнем оз
начает точно просчитывать все по
следствия того, что делаешь сего
дня. Потому ОАО «Славнефть-М е
гионнефтегаз» стремится работать 
по мудрому принципу «изначально
го устранения проблем». В неф тя
ной отрасли этот принцип, в первую 
очередь, предполагает жесткий кон
троль за обеспечением безаварий
ной работы промыслов, повышение 
экологической безопасности всех 
производственных процессов. П ри
чем в этом деле необходимо дейст
вовать с опереж ением «графика» 
проблем, которые могут возн и к
нуть. Поэтому 97 километров трубо
проводов на Аганском, Ватинском, 
Северо-Покурском и Ю ж но-П ока- 
масовском м есторождениях пред
приятием построено из фиберглас
совых труб, отличаю щ ихся своей 
прочностью  и долговечностью . С 
учетом того же принципа «изна
чального устранения проблем» ве
дется и строительство двух газотур
бинных электростанций — они будут 
не только обеспечивать промыслы 
дешевой электроэнергией, но и ути
лизировать попутный газ, не остав

ляя  вредным выбросам никакого 
шанса портить окружающую среду.

В работе по социально-эконо
мическому развитию Нижневартов
ского и Сургутского районов и мест 
прож ивания коренны х жителей 
«С лавнеф ть-М егионнеф тегаз» п о 
шел дальше других нефтегазодобы
вающих предприятий. В сентябре 
2000 года его руководство подписа
ло соглашение о сотрудничестве ме
жду адм инистрацией Угутского 
сельского совета (Сургутский рай
он) и национальной общ иной «Яун- 
Ях». Стороны обязались осуществ
лять сотрудничество и помощь в со
циально-эконом ическом  развитии 
национальной общ ины «Яун-Ях», в 
поддержке жизненного уровня насе
ления села Угут. «Мегионнефтегаз» 
с учетом интересов администрации 
села и национальной общ ины участ
вует в финансировании программ, 
помогает в трудоустройстве ж ите
лей. В соответствии с соглашением 
условия пользования земельными 
участками, отвода земель под обуст
ройство месторождений, размещ е
ние объектов добычи нефти в грани
цах родовых угодий вырабатывают
ся и принимаются совместно всеми 
его участниками. Точно так же уточ
нение и планирование мест разме
щ ения буровых, баз, дорог и линии 
электропередач и др. в проекте обу
стройства новых месторождений не

укоснительно согласовы
вается с владельцами ро
довых угодий. При этом 
под строительство объек
тов «М егионнефтегаз» 
стрем ится м аксим ально 
использовать старые гари, 
болота, а отсыпку дорог 
проводить по старым зим 
никам. Цель одна: сохра
нить лес и его обитателей. 
Н еф тяники понимаю т, 
что охота на пушного зве
ря является тради ц и он 
ной для этих мест, и, зна
чит, именно от них, от их 
производственной дея
тельности во многом за

висит благосостояние коренного 
населения.

Конечно, поначалу юганские хан
ты вели себя по отношению к инициа
тивам «Мегионнефтегаза» насторо
женно. И это можно было понять: се
ло Угут находится в окружении буро
вых вышек, качалок, кругом разлита 
нефть — порывы. Так работает компа
ния «ЮКОС». Чтобы растопить лед 
недоверия, руководство «Мегионнеф
тегаза» приняло единственно пра
вильное решение — на действующих 
месторождениях — Ново-Покурском, 
Кетовском и Ю жно-Покамасовском 
— показали делегатам от общего соб
рания юганских ханты производство, 
объяснили действие новых техноло
гий. Начальники промыслов подроб
но все объясняли и показывали. То 
есть, что называется «вживую», на 
практике нефтяники продемонстри
ровали местному сообществу культуру 
своей работы и порядки, действую
щие в «Мегионнефтегазе».

Сегодня адм инистрации р ай 
онов и поселков и коренные жители 
твердо знают, что в ком пании 
«Славнефть» слова никогда не рас
ходятся с делом. Любая их просьба: 
по оказанию  ли содействия в меди
цинском обслуживании коренного 
населения, проживающего в отда
ленных угодьях, в вывозе ли продук
ции промыслов местных жителей, в 
выделении ли транспортных средств

для национальной общ ины и сель
ской администрации, — не остается 
без внимания.

Много помогают нефтяники и 
владельцам родовых угодий, занятых 
под производство, с которыми за
ключено 9 экономических соглаше
ний. Договоренности выполняются 
«Славнефтью» полностью: завозятся 
снегоходы «Буран», лодочные мото
ры, ГСМ, владельцам угодий.выда
ются денеж ные ком пенсации. По 
просьбе администрации села Угут 
оказывали помощь и тем многодет
ным и малообеспеченным владель
цам родовых угодий, с которыми у 
«Мегионнефтегаза» не было заклю 
чено соглашений. Всего за 2000 год в 
рамках экономических соглашений 
с администрациями обоих районов и 
владельцами родовых угодий пред
приятием было израсходовано около 
1,4 миллиона рублей.

Без участия «Мегионнефтегаза» 
не обходится практически ни одно 
культурное или спортивное меро
приятие в Нижневартовском рай
оне. Уже традиционным стало учре
ждение призов акционерного общ е
ства «Славнефть-М егионнефтегаз» 
победителям традиционных нацио
нальных праздников «День обласа» 
и «День охотника».

Участие основной добывающей 
«дочки» ком пании «Славнефть» в 
ж изни Н иж невартовского района 
многогранно. Это еще й выделение 
ф инансовой помощ и на развитие 
оленеводства, и организация отдыха 
детей и пенсионеров из числа ко
ренного населения деревни Чехла- 
мей и многое другое.

Безусловно, новы й импульс 
этой большой и действительно бла
годарной работе придаст заклю че
ние соглашения о сотрудничестве с 
Нижневартовским районным отде
лением общ ественной организации 
«Спасение Югры». Ведь земля, на 
которой все мы живем, общая.

Михаил ИГНАТОВ, 
помощник генерального директора 
ОАО «Славнефть-Мегионнефтегаз» 

по работе с коренным населением

И НЕДРА НЕФТЬЮ ОТЗОВУТСЯ
П Е Р С П Е К Т И В Ы

После приобретения новых месторождений, находящихся в различных регионах России и за рубежом, 
перед руководством НГК «Славнефть» возникла острейшая необходимость в формировании мобильной управляемой структуры.

Еще в марте нынешнего года во время обсуждения долгосрочной перспективы 
развития компании было принято решение о создании в составе «Славнефти» шести нефтегазодобывающих районов

Наряду с существующим в Мегионе 
были определены новые районы в Нижне
вартовске (разработку месторождений на 
территории которого поручено вести ООО 
«Славнефть-Нижневартовск»), на Ямале, в 
Ульяновской области, Красноярском крае 
и в Ираке. В связи с таким размахом извле
каемые запасы НГК «Славнефть» через год 
предполагается увеличить с нынешних 
730 млн до 1 миллиарда тонн, добычу неф
ти -  с 12 млн тонн в год до 18 млн тонн к 
2003 году. По прогнозам специалистов, к 
2005 году добыча нефти компанией «Слав
нефть» должна увеличиться, как минимум, 
до 20 млн тонн.

Свою лепту в укрепление позиций го
ловной компании внесёт и ООО «Слав
нефть-Нижневартовск». По словам замес
тителя генерального директора по эконо
мике и финансам ООО «Узуннефть» (вхо
дящего в структуру ООО «Славнефть- 
Нижневартовск») Владимира Миргород
ского, к 1 ноября будет закончена реорга
низация компании «Славнефть-Нижне
вартовск». Уже подписаны акты о передаче 
активов в объединённую компанию. На ут
верждение в НГК «Славнефть» направлено 
штатное расписание, которое будет рас
сматриваться параллельно с бизнес-пла
ном на 2002 год. В Москве в головной ком
пании прошло собрание владельцев ООО 
«Узуннефть», ЗАО «Ариголнефтегеология»

и ООО «Шебурское». Ориентировочно до 
1 октября они должны рассчитаться со 
своими кредиторами. Но одним из самых 
длительных будет вопрос о переоформле
нии на «Славнефть-Нижневартовск» ли
цензии на пользование недрами новых ме
сторождений.

Месторождения, подобные по запасам 
Самотлору, редкость. НГК «Славнефть» и, 
тем более, «Славнефть-Нижневартовск» не 
избалованы такими подарками судьбы. Но

специалисты уверены, что при большом 
усердии и грамотном подходе к делу недра 
девяти небольших месторождений ООО 
«Славнефть-Нижневартовск» отзовутся хо
рошей нефтью.

Сейчас в компании «Славнефть- 
Нижневартовск» добывающими являются 
Кысомское и Аригольское месторожде
ния, суммарная добыча нефти на которых 
к концу года должна составить около 
300 тысяч тонн.

На Узунском месторождении идет экс
плуатационное бурение, уже пробурена 
вторая эксплуатационная скважина. В сере
дине сентября бригада освоенцев начнёт 
выполнение необходимых геофизических 
исследований, и тогда останутся считанные 
дни до первой узунской нефти.

Геологи предсказывают неплохое бу
дущее ещё шести месторождениям ООО 
«Славнефть-Нижневартовск»: Максим- 
кинскому, Западно- Новомолодёжному,

Южно-Островному, Южно-Сардаков- 
скому, Западно-Усть-Балыкскому и Ше- 
бурскому.

На последнем лицензионном участке, 
что находится в Кондинском районе Хан
ты-Мансийского автономного округа, пока 
ведутся поисковые работы. Только в этом 
году выполнено 700 погонных километров 
сейсморазведки, примерно такой же объём 
ожидается в следующем году. Ну а там не за 
горами и 2003-й год, когда начнут бурить 
первую поисковую скважину.

Эксплуатация двух из вышеназванных 
участков - Максимкинского и Западно-Но- 
вомолодёжного - должна начаться уже в 
следующем году.

Прогнозы специалистов компании 
«Славнефть-Нижневартовск» оптимистич
ны: после введения в эксплуатацию всех де
вяти месторождений годовая добыча может 
вырасти до миллиона тонн.

Но и на этом не будет поставлена точ
ка. Наполнение компании «Славнефть- 
Нижневартовск» продолжится. Возможно, 
в скором времени в её состав вольются но
вые перспективные участки: Южно-Киня- 
менский и Ачимовский.

Несколько месяцев осталось и до оче
редного десятого раунда лицензирования 
недр в Ханты-Мансийске. «Славнефть» 
вряд ли откажется от участия в нём...

Сергей ЛЕСИН



№18. 28 сентября
2001 года________ СЛАВНЕФТЬ

ВОКРУГ ОДНОЙ НАГРАДЫ
Г Е Р О И  Н А Ш Е Г О  В Р Е М Е Н И

Нагрудный знак «За безупречную работу 
в НГК «Славнефть» III степени -  

не единственная награда Натальи Анохиной,
ведущего инженера эксплуатационно
технического отдела управления связи 

ОАО «Славнефть-Мегионнефтегаз»

Еще раньше ее труд был отмечен 
почетной грамотой министерства 
энергетики, званиями «Ветеран тру
да России» и «Ветеран труда ОАО 
«С лавнефть-М егионнефтегаз». Но 
последний знак трудового отличия 
ей особенно дорог.

— Да, вручал мне нагрудный 
зн ак  сам президент ком пании 
«Славнефть» М ихаил Гуцериев. 
Происходило все очень торжествен
но, в большом зале городского дома 
культуры «Прометей». Я очень вол
новалась, и когда Михаил Сафарбе- 
кович поблагодарил меня за работу, 
только и смогла сказать в ответ: 
«Спасибо за награду!» В нашем кол
лективе много хороших работников, 
и мне кажется, что они больше, чем 
я, достойны наград.

Безусловно, есть в словах Ната
лии Ермиловны доля истины, одна
ко нет сомнений и в том, что ее 
м ноголетний и добросовестны й 
труд справедливо отмечен руковод
ством ком пании . С 1978 года ее 
ж изнь связана с «М егионнефтега- 
зом». С начала А нохина работала 
старш им электромонтером и в со
ставе ремонтно-восстановительной 
бригады обслуживала производст
венны е, социальные объекты неф 
тедобывающ его предприятия М еги- 
она. Потом она выросла до инж ене
ра эксплуатационно-технического  
отдела, работала и его начальником. 
Есть в числе многих полож итель
ных качеств этой ж енщ ины  такие, 
которыми ее наградила природа. И 
именно они — дотош ность, скрупу
лезность, внутренняя требователь
ность, спокойная деловитость и ор
гани зован ность всегда выделяли 
Наталью  А нохину среди коллег-

Спецотдел компании «Славнефть» 
был создан 1 марта 1996 года. В его 
функции вошли вопросы мобилизаци
онной подготовки компании: воинского 
учета и бронирования работников, пре
бывающих в запасе; режимно-секретной 
работы, включающей защиту государст
венных секретов и использование в ин
тересах компании сведений, составляю
щих государственную тайну; граждан
ской обороны, предупреждения и лик
видации последствий возможных чрез
вычайных ситуаций техногенного и при
родного характера. Важнейшие задачи 
спецподразделений -  обеспечение го
товности компании к выполнению зака
зов государства по поставкам продук
ции, необходимой для нужд обороны и 
безопасности государства, а также заши
та работающего персонала при чрезвы
чайных ситуациях мирного и военного 
времени. Всего в штате спецподразделе
ний числится 25 человек, еще 10 человек 
совмещают эту работу с основной. По 
словам начальника спецотдела компа
нии Александра Гавриленко, в мини
стерстве энергетики мобилизационная 
работа, проводимая на предприятиях 
«Славнефти», оценивается высоко. 
Компания отмечается в числе лучших по 
организации гражданской обороны и по 
предупреждению чрезвычайных ситуа
ций. Режимно-секретные органы ЯНО- 
Са, «Мегионнефтегаза», «Мегеоннефте
газгеологии» признаны образцовыми.

Сбор работников спецподразделе
ний проводится один раз в два года. В 
этом году он впервые прошел на базе 
предприятий ОАО «Славнефть-Меги
оннефтегаз» и ОАО «Славнефть-Меги- 
оннефтегазгеология». А это значит, его 
участники -  работники спецподразде
лений дочерних предприятий компа
нии из Москвы, Костромы, Иваново и 
Ярославля -  смогли получить нагляд-

мужчин, считавших, что связь — чи
сто мужское занятие. Что касается 
знаний, то их она получила еще в 
Оренбурге, окончив механический 
техникум, а затем вечернее отделе-

ное представление о работе нефтяни
ков и геологов.

За четыре дня участники сбора по
лучили достаточный объем самой раз
нообразной информации. Были подве
дены итоги за 2000 год и восемь месяцев 
текущего года, определены задачи на 
2002-й, состоялся обмен опытом пред
ставителей спецподразделений разных 
предприятий, даны разъяснения по но
вым законодательным и иным норма
тивным документам, рекомендации по 
их практическому применению.

Всего по вопросам, находящимся в 
ведении спецподразделений, прозвуча

ние политехнического института. 
Характерная деталь: после расф ор
мирования предприятия связи Н а
талья Ермиловна не ушла из «М еги
оннефтегаза», несколько лет прора-

ло 18 плановых сообщений. Особое 
внимание уделено вопросам взаимо
действия с органами государственной 
власти. Перед собравшимися выступи
ли представители ФСБ, ГОиЧС, УВД, 
ОВК Ханты-Мансийского автономно
го округа. При этом подчеркивалось 
возросшее значение организации граж
данской обороны на предприятиях 
России. После теоретической подго
товки прошли практические занятия на 
производственных объектах. В завер
шение участники сборов сдали своеоб
разный зачет для определения степени 
профессиональной подготовленности.

ботала в отделе автоматизации, а 
после создания управления связи 
вернулась в родной коллектив.

— М еня пригласил Александр 
И ванович Толоков, бы вш ий на
чальник управления. В нашем отде
ле работает четыре человека, у всех 
большой стаж, и все очень давно 
связаны  с «М егионнефтегазом». 
Ж ивем дружно, со своими задачами 
справляемся.

Ни разу за все время нашей бесе
ды не вспомнила Наталья Ермилов
на о перенесенных трудностях. А 
ведь их было немало за все эти годы. 
Суровый край, непростая работа. А 
быт?! До 1995 года семья Анохиной 
из четырех человек ютилась в одно
комнатной квартире в «деревяшке». 
Но и здесь она себя не выделяет.

— Все так жили, — роняет спо
койно, как о самом обычном. — Это 
еще ничего, а кому приш лось в бал
ках жить, там намного хуже, усло
вий никаких. Мы привыкли жить 
скромно.

Так сложилось, что после траги
ческой гибели мужа Наталья Ерми
ловна сама воспитывает двоих детей: 
старшая дочь уже учится в консерва
тории, сын заканчивает школу. Мож
но только догадываться, каких мате
риальных и душевных усилий требу
ют от нее семейные заботы.

Вообще, удивительно, насколько 
точно слово «безупречный» из назва
ния нагрудного знака характеризует 
всю жизнь Наталии Анохиной: безу
пречное выполнение обязанностей, 
безупречные отношения с общест
вом, безупречное следование своему 
назначению — человеческому, про
фессиональному, женскому...

Елена БАЛЕСНАЯ

— Я не ожидал такого высокого 
уровня организации нынешнего сбо
ра, -  признался журналистам началь
ник штаба по ГОиЧС «Славнефть- 
Ярославнефтеоргсинтез» Александр 
Дементьев. -  «Мегионнефтегаз» — 
прекрасное предприятие, и та работа, 
которая интересует меня как началь
ника штаба по делам ГОиЧС, ведется 
здесь очень хорошо. И еще меня пора
зил Мегион. Честное слово, даже не 
представлял, что в сегодняшней Рос
сии есть такие красивые города и за
мечательные люди.

Оксана ШЕСТАКОВА

В МЕГИОНЕ 
ЗАВЕРШИЛАСЬ 
СПАРТАКИАДА

С П О Р Т
В начале сентября 

в Мегионе
завершилась ставшая 

уже традиционной 
спартакиада, 
посвященная 

профессиональному 
празднику нефтяников, 

которая проходила 
в течение

нескольких месяцев 
среди работников 

предприятия
Минифутбол, волейбол, на

стольный и большой теннис, 
плавание, лыжи, шахматы, гире
вой спорт, кросс, армрестлинг — 
вот неполный список соревнова
ний, проводимых в рамках спар
такиады.

В спартакиаде приняли уча
стие представители практически 
всех подразделений ОАО «Слав
нефть-М егионнефтегаз». В ко
мандном зачете лучшими стали 
спортсмены службы безопасно
сти. Второе и третье места по ко
личеству набранных очков были 
присуждены командам управле
ния технологического транспорта 
№  1 и Спортивно-оздоровитель
ного комплекса «Жемчужина».

Жаль, что нет возможности 
назвать имена всех призеров 
спартакиады. Вот только луч
шие из лучших, занявшие пер
вые места: Александр Ш адрин, 
Владимир Ляш енко, Олег Кали
нин, Петр Викторов, Николай 
Данилов, Сергей Курильченко 
(победители соревнований по 
гиревому спорту в разных весо
вых категориях); Александр Са- 
мочернов, Сергей М арченко, 
Игорь Ш итов, Евгений К али
нин (армрестлинг); Н аталья 
Плеш кова, Ю рий М ихайлов 
(лыжи); Александр П анин ,Н а
талья Хромова (плавание); Ан
тонина Олдырева, Альберт Ха- 
зиев (шахматы); Галина Бори
сенко, Александр Маурер (шаш 
ки); И рина Белоброва, Алек
сандр Рубан (настольный тен
нис); Ж анна Щусь, Артур Осе- 
пян (теннис), Наталья П леш ко
ва; Владислав Владимиров 
(кросс); Ф анзил Абдрашитов, 
А нтонина Балдыкова (волей
бол); Евгений Ш евяков, Миха
ил Корсеев, Константин Горев 
(мини-футбол). Особо на цере
монии закрытия была отмечена 
сотрудница спорткомплекса На
талья Мутовалова. Она стала по
бедительницей международного 
турнира по пауэрлифтингу, ко
торый прош ел в начале июня 
в Санкт-Петербурге.

В этом году, впервые за всю 
историю спартакиады, награж
дены не только победители со
ревнований, лучшие спортсме
ны, но и руководители тех пред
приятий, где уделяется особое 
внимание развитию спорта. Это 
начальник службы безопасности 
Владимир Долгушин, руководи
тель спорткомплекса «Жемчужи
на» Оксана Игнатко, начальник 
базы производственного обслу
живания по эксплуатации и ре
монту электропогружных уста
новок Степан М икитив, руково
дитель УТТ-1 Николай Крылов, 
директор авторемонтной базы 
Владимир Шель.
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В ВИХРЕ ТАНЦЕВ
П А Р К  К У Л Ь Т У Р Ы

15 -  16 сентября в Нижнем Новгороде 
прошло официальное первенство России 

среди юниоров по спортивным танцам.
В соревнованиях приняли участие три танцевальных 
дуэта из Мегиона от студии бальных танцев «Бест» 

ОАО «Славнефть- Мегионнефтегаз»
И вот первая победа в новом  

сп о р ти в н о м  сезо н е: м еги о н ск ая  
пара А нтона К оны чева и И рины  
С ачк о  стала  обладател ем  кубка  
Н и ж н его  Н овгорода в категории  
«Ю ниоры -1». В течени е турнира 
он и  не п рои грали  ни  одного  т а н 
ца своим  со п ер н и к ам , а их бы ло 
34 пары  из разны х уголков Р ос
сии.

П орадовала и вторая пара от 
студии «Бест» (А ндрей Головко и 
Ю лия С аи тгали ева), п р и н яв ш ая  
участие в более взрослом  классе 
« Ю н и о р ы -2 » . И м  у дал о сь  п р о 

би ться  в четвертьф ин ал  в зап ад 
ноевр о п ей ско й  програм м е.

Тренеры  З и н ф и р  С аитгалиев и 
Н аталья Захарченко, являю щ иеся, 
кстати , создателям и и бессм енны 
м и руко во ди тел ям и  м еги о н ск о й  
студии бальны х танц ев, которая в 
этом  году отметит свое десятиле
ти е, получили  п о зд р ав л ен и я  от 
своих коллег со всех городов Рос
сии и л ич но  от главного судьи с о 
ревн овани й  — Ю рия С иверса.

Татьяна ЛИПЕЦКАЯ 
На фото: Антон КОНЫЧЕВ 

и Ирина САЧКО

к чрезвычайным ситуациям готовы ...
ИА М А Р Ш Е

Очередной учебно-методический сбор работников спецподразделений НГК «Славнефть» 
по времени совпал с событиями, которые потрясли весь мир. Террористы, уничтожив здания 

Всемирного торгового центра, бросили вызов человечеству. Как будут дальше развиваться события -  
покажет время. Но уже сейчас ясно, что значимость вопросов, 

которые обсуждались с 10 по 14 сентября в Мегионе, возросла многократно.


